

RAPPORT D'ACTIVITÉS 2022





*Centre de Loisirs et de Rencontres
de la RAMPE
Route de Gy, 39
1252 Meinier*

*www.larampe.ch
Tél : 022 752 32 85*



SOMMAIRE

1. MESSAGE DU COMITE	7
2. CONTEXTE ET ENJEUX SOCIOCULTURELS	9
3. ACTIVITES D'ANIMATION	11
3.1 <i>Mercredis aérés enfants (1P-4P)</i>	11
3.2 <i>Mercredi accueil libre enfants (4P-8P)</i>	12
3.3 <i>Repas du mardi (5P-8P)</i>	13
3.4 <i>Accueils ados</i>	14
3.5 <i>Centre aéré d'été (2P-5P)</i>	16
4. ACTIVITES PONCTUELLES	21
4.1 <i>Fête intergénérationnelle</i>	21
4.2 <i>Promotions</i>	22
4.3 <i>Fête des lanternes</i>	23
4.4 <i>Contes à la Rampe (APEM)</i>	25
4.5 <i>Filmarcito</i>	25
4.6 <i>Noël de l'Ecole</i>	25
5. BILAN ET PERSPECTIVES	27
6. COMPTES	31
7. REMERCIEMENTS	37



1. MESSAGE DU COMITE

A tous les acteurs, partenaires et amis de la Rampe, un grand merci !

Merci de la résilience dont chacun d'entre vous pour sa part et ensemble avez fait preuve, de sorte à contribuer à faire vivre ce lieu qui nous est cher à tous, en y effectuant de belles réalisations, en y partageant de bons moments, ainsi des réflexions positives et constructives, et plus simplement à accomplir les missions de notre Association.

Merci tout d'abord aux jeunes, qui malgré les turbulences induites par une situation sanitaire et sociétale éprouvantes, ont retrouvé le chemin de la Rampe avec reconnaissance et enthousiasme. Leur foisonnement d'idées et la communication de leurs désirs ont été et restent inspirants.

Merci aux parents de leur précieux soutien et des échanges substantiels qui ont pu avoir lieu.

Merci à l'équipe des professionnels, animateurs et moniteurs, qui par son écoute, sa souplesse, son adaptabilité et ses compétences répond aux attentes et aspirations avec empathie, en proposant des plages d'accueils et des occupations choisies, régulièrement actualisées.

Merci à tous nos partenaires, ainsi notamment aux TSHM et à l'Ecole de Meinier pour leur bonne collaboration.

Merci à la FCLR pour son soutien associatif fondamental.

Merci à la FASE pour sa disponibilité et ses bons offices de coordination.

Merci à la Commune de Meinier de donner à notre Association des moyens matériels et financiers substantiels, lui permettant ainsi d'accueillir dans un lieu merveilleux et de subvenir en partie appréciée aux activités que la Rampe propose et offre.

Cette conjonction d'élans réjouit le Comité, qui voit l'avenir avec confiance, énergie et enthousiasme.

Les membres du Comité tiennent à remercier ici leur Président, Frédéric Romeri, qui pendant de nombreuses années a maintenu le cap en tenant la barre avec dévouement et compétence, sans compter son temps ni ménager ses forces.

C'est avec regret, mais compréhension, qu'ils le voient prendre le large, pour aborder de nouveaux horizons. Qu'il soit assuré de toute leur estime et chaleureuse reconnaissance !

Encore un mot à vous qui n'avez pas encore embarqué et qui tenez à la Rampe ; venez nous rejoindre au Comité !

C'est une jolie place qui permet d'observer et de participer en toute solidarité à ce qui se fait dans notre Commune pour une meilleure cohésion sociale.

Pour le Comité de la Rampe,
Marie-Rose CHARVOZ



2. CONTEXTE ET ENJEUX SOCIOCULTURELS

2022, les masques tombent, nous sortons de la crise sanitaire. Après les élans de solidarité collective qui ont marqué les deux années précédentes que reste-il ? Jusque-là, l'attention à l'autre a été porteuse de sens, de bienfaits, de réconfort et de soutien pour tous les âges. En 2022, un basculement s'est-il opéré ? Si nous sommes sortis de la crise, il semble que la solidarité se soit globalement vite diluée, perçue comme accessoire par certains.

Dans ce contexte, la Rampe s'est révélée continuer à être un lieu prisé par certains enfants, ados et jeunes, où ils ont pu tisser et renforcer leurs liens entre pairs.

Durant toute l'année, les professionnels et les membres du comité se sont efforcés de redoubler d'écoute et d'attention afin de faire émerger des projets qui soient mieux adaptés aux besoins de ces jeunes.

Pour 2023 et la suite, l'équipe et le comité souhaitent continuer sur cette belle dynamique insufflée avec enthousiasme par les jeunes en 2022, notre volonté étant de leur apporter notre soutien dans une perspective de prévention et de promotion de la santé collective et individuel. En effet, nous avons le sentiment que les jeunes ont besoin davantage d'attention et de reconnaissance à leur niveau dans le contexte d'une société en transition.

Marie-Rose et Nils



3. ACTIVITES D'ANIMATION

3.1 Mercredis aérés enfants (1P-4P)

Accueils sur inscriptions, le mercredi de 13h30 à 17h30.

Cette année, nous avons été au complet avec seize inscrits dès la rentrée de janvier 2022.

A la fin de l'année, cet accueil affichait toujours complet et trois enfants ont dû être mis en liste d'attente. Ce type d'accueil et les activités proposées sont à réévaluer pour mieux cibler les demandes et besoins afin d'y répondre au mieux.

Durant toute l'année, les enfants ont pu participer à diverses animations comprenant des ateliers et des sorties au gré des saisons. Autant de moments de découvertes, de partage et de détente pour apprendre à connaître des lieux et des personnes susceptibles de stimuler leur curiosité.

Dans le cadre d'une excursion « parcours et observation » nous avons eu le plaisir d'admirer des sculptures créées par M. Asseo dans le village de Presinge. Ce dernier nous a ensuite généreusement accueilli dans son atelier. Cette sortie visait à privilégier encore et toujours les moments de découverte d'artisans ou acteurs de la région environnante.

Du côté nature, et grâce à la suggestion d'une de nos mamans, nous avons passé une journée aux jardins de Saconnex d'Arve faisant partie des ateliers du Centre Espoir. Il s'agit d'un lieu d'accueil pour des personnes adultes fragilisées dans leur santé psychique. Gérés par trois intervenants socioprofessionnels, nous avons pu y découvrir les fruits et légumes des jardins entretenus par des personnes en difficulté et destinés à la vente de paniers hebdomadaires. Les enfants ont pu aussi profiter des chèvres, des daims et autres animaux. A l'issue de la journée, chacun a pu empoter son plant de basilic.

Pour la fête de Pâques, nous avons renoué notre traditionnelle collaboration avec les aînés de la Résidence de Pressy autour d'une chasse aux œufs sous l'œil amusé de toutes ces personnes.

Lors de nos ateliers, nous avons invité une jeune femme pour apprendre à fabriquer des baumes maison. Par la suite et grâce à la venue d'un intervenant et son savoir-faire, nous avons réalisé des minis diapos reproduits en grands formats, ainsi que des flûtes instrumentales à l'aide d'épis de seigle.

A fin juin, nous avons organisé un apéro de départ pour notre monitrice Chadia qui nous a quittés pour poursuivre sa formation. Cette année lui a donné l'occasion d'améliorer son expérience avec les enfants qui l'ont par ailleurs beaucoup appréciée. Ce même mois, nous avons accueilli une nouvelle monitrice pour une immersion, avant de l'engager pour les mercredis aérés. Susana bénéficie de bonnes compétences, sa créativité, sa générosité et sa bonne humeur nous ravissent.

A la reprise de septembre, nous avons encore pu profiter du lac et d'une visite à Pointe à la Bise. Visite à la cidrerie de Meinier, sortie au théâtre Töpfer et plusieurs ateliers cuisine ont été proposés également pendant la saison automne-hiver. Des séances de bricolage dont la confection de lanternes sont venues compléter les diverses animations des mercredis aérés.

Michelle Gagnaux, animatrice

3.2 Accueil libre enfants (4P-8P)

Mardi, jeudi et vendredi de 16h00 à 18h30

Mercredi de 13h30 à 18h00

« Accueil libre » signifie que les enfants viennent et repartent de manière indépendante et en accord avec leurs parents.

Nous les laissons donc aller et venir à leur guise. Certains d'entre eux passent toute la durée de l'accueil avec nous, d'autres partent pour un cours de musique, de tennis ou de foot, puis reviennent jouer avec leurs camarades.

Sur place, les enfants sont dans un lieu sécurisé et encadré par un duo, formé d'un/e animateur/trice socioculturel/le et d'un moniteur.

Ils trouvent à la Rampe du matériel de bricolage et des jeux d'extérieur et d'intérieur.

Ils peuvent également faire leurs devoirs, dans un local tranquille, si ils le désirent.

Les jeux d'extérieur sont toujours très prisés par les enfants, en particulier les parcours et acrobaties avec trottinettes, pratiqués avec assiduité par quelques-uns d'entre eux.

Le goûter du mercredi constitue un moment rassembleur, avec des pâtisseries faites maison et des fruits de saison.

Cette année, notre moniteur a construit une cabane géante sur la mezzanine, qui a été peinte et décorée par les enfants. Ce lieu a été pleinement utilisé, pour des moments tranquilles, à lire, ou à discuter.

Dans le cadre des accueils libres du mercredi, nous avons fait en juin une sortie sur inscription à Aquasplash, à Renens, qui a été particulièrement appréciée par les 16 enfants présents.

Dès août 2022, nous avons ouvert nos accueils aux ados de 9^{ième}. Ainsi, les « nouveaux ados », qui viennent de commencer le cycle, restent les bienvenus dans nos accueils enfants, ce qui leur permet de faire une transition en douceur avec le secteur ados, auquel ils ont également accès.

Les 9^{ième} de cette année ont développé une énergie positive dans nos accueils, jouant avec les plus jeunes et donnant volontiers des coups de main à l'équipe d'animation, pour des rangements, ou la confection des goûters.



3.3 Repas du mardi (5P-8P)

Nos repas mensuels du mardi soir ont, comme chaque année, été largement plébiscités par les enfants : c'est un moment privilégié, durant lequel les enfants se retrouvent pour prendre un repas ensemble, lors duquel ils peuvent jouer à la Rampe jusqu'à 20h30.

Pour éviter les trop grands groupes, nous avons invité les enfants à venir par catégories d'âges : 4P-5P-6P et 7P-8P, en alternance.

Les repas proposés sont délicieux, sains et équilibrés et les enfants se régaleront.

Isabelle Baumann, animatrice



3.4 Accueil ados (12-18 ans)

Depuis plusieurs années l'accueil libre ados de la Rampe se déroule tous les vendredis soirs de 18h00 à 21h00. En 2022, quelques changements ont été introduits en cours d'année pour essayer de nous adapter aux besoins de cette population, avec l'introduction de « vendredis longs » une semaine sur deux. Jusque-là, le dispositif d'encadrement normal était le suivant : un animateur/trice et un moniteur encadraient les jeunes de 18h00 à 20h00, puis l'animateur/trice assurait l'accueil seul(e) pour la dernière heure. En effet, parallèlement à notre accueil, les Travailleurs Sociaux Hors Murs (TSHM) proposent un accueil libre à la salle de gymnastique de l'école de Meinier tous les vendredis entre 20h00 et 22h00 avec le même moniteur que nous. Ce dernier part donc rejoindre l'équipe TSHM à 20h00.

Hiver 2022

Durant cette période, la fréquentation de l'accueil ados fut variable avec des pics entre 19h00 et 20h00, juste avant l'ouverture de la salle de gymnastique. Les variations de fréquentation pour la période de janvier à fin mars se sont situées entre six et trente-quatre jeunes par soirées, avec une moyenne de cinq jeunes entre 20h00 et 21h00.

En février 2022, des ados ont fait la demande d'organiser une fête et ainsi de pouvoir rester à la Rampe pour la soirée. Après cette fête, qui s'est très bien déroulée, nous avons eu l'idée de mettre en place des ouvertures prolongées jusqu'à 22h00 une semaine sur deux. La FASe et l'équipe TSHM de notre région ont accepté de mettre provisoirement le moniteur à disposition de la Rampe après 20h00 une semaine sur deux pour tester ce projet pilote.



Avril-juin 2022

Le changement d'horaire imaginé précédemment a effectivement débuté en avril, avec l'arrivée des beaux jours. La fréquentation est néanmoins restée sensiblement identique et les vendredis longs n'ont pas été massivement fréquentés entre avril et fin juin. En effet, un petit noyau de jeunes ados a continué à fréquenter systématiquement la Rampe jusqu'à l'ouverture de la salle de gym et avec le beau temps, les plus grands ont fait des apparitions plus sporadiques, se déplaçant volontiers hors de Meinier après 20h00. Les variations de fréquentation pour cette période se sont situées entre huit et vingt-cinq jeunes par soirée, avec une moyenne de sept jeunes après 20h00.

Septembre-décembre 2022

Dès septembre 2022, les anciens 8P, fraîchement entrés au Cycle d'Orientation, sont venus en nombre profiter de l'accueil à la Rampe ainsi que de la salle de gym, se séparant souvent en deux groupes, l'un restant sur place après 20h00, l'autre allant à la salle. Parallèlement, un certain nombre d'incivilités commises par des jeunes sur la commune en octobre ont poussé les Autorités communales à fermer la salle de gym jusqu'à fin décembre. Cela a contraint l'équipe et le comité à s'adapter à la situation et les accueils « longs » ont été prolongés jusqu'à la fin de l'année, toujours avec l'appui de la FASe et des TSHM qui ont continué à mettre le moniteur à disposition de la Rampe après 20h00. Durant cette période, le volume de fréquentation a progressivement augmenté, y compris après 20h00. Les variations de fréquentation pour cette période se sont situées entre quinze et trente-deux jeunes par soirée avec une moyenne de vingt jeunes après 20h00.

Nouveautés pour 2023

Cette expérience sur les vendredis, ainsi qu'une présence de plus en plus marquée des ados tout au long de la semaine, lors des accueils destinés aux enfants, nous a fait prendre conscience qu'il fallait ouvrir d'avantage la Rampe à cette population sur des plages diversifiées et organiser un espace qui leurs soit réservé. Une nouvelle répartition des accueils, ainsi qu'un réaménagement de nos locaux ont donc été élaborés par l'équipe et le comité de gestion en fin d'année, en vue d'une introduction effective en 2023.

Remerciements

Nous profitons ici de remercier l'animatrice Gaëlle Althaus qui a remplacé notre collègue absent sur la quasi-totalité de l'année, ainsi que notre moniteur. Grâce à leur écoute, ils ont su faire remonter des demandes émanant des jeunes au reste de l'équipe et au comité. Elles ont servi de bases aux restructurations à venir. Nous tenons également à remercier la FASe et l'équipe TSHM d'avoir soutenu nos projets en mettant le moniteur à notre disposition les vendredis après 20h00.

Nils Fäsch, animateur

3.5 Centre aéré d'été (2P-5P)

Semaine du 11 au 15 juillet

Cette première semaine du centre aéré d'été a été remplie très rapidement et a accueilli 26 enfants. Elle a été exceptionnelle à bien des égards.

La météo caniculaire tout d'abord et les travaux d'importance ont nécessité des adaptations conséquentes.

L'équipe a fait preuve de proactivité en se rendant notamment au Petit-Bois pour effectuer des jeux de pistes à l'ombre bienfaisante des frondaisons pour le plus grand plaisir des enfants et des professionnels.

Les aquatiques ont par ailleurs été privilégiées. Un après-midi à Hermance et un jeudi d'excursion à Aquasplash à Renens où les enfants ont pu « s'éclater » sur les toboggans géants, dans la piscine moyenne avec sa boule à vagues, sa rivière à courant, et son bassin avec jacuzzi, buses et jeux d'eau.

La semaine s'est terminée par une chasse au trésor très astucieuse suivie par le traditionnel apéro de clôture avec les parents.

Relevons encore l'ingéniosité gustative de qualité du cuisinier pour réaliser des menus adaptés aux circonstances, complets et goûteux.

Isabelle Baumann, animatrice

Semaine du 18 au 22 juillet

Cette deuxième semaine a accueilli 15 enfants et fut forte en aventures.

En effet, nous avons passé une semaine caniculaire, durant des travaux communaux, couronnée par une panne d'électricité généralisée dans tout le village (le mercredi 20 juillet). Malgré cette situation, nous sommes beaucoup amusés, partagés entre des activités à la Rampe et dans les environs. Une escapade imprévue en ville et au bord du lac, ainsi que la sortie du jeudi au Bois de la Bâtie en sont les preuves.

Durant cette semaine, nous avons accueilli quatre garçons ukrainiens (âgés de 6 et 7 ans). Cela a été un défi car personne dans l'équipe ne parlait l'ukrainien et seul un des garçons parlait l'anglais. Le fait qu'ils étaient quatre était un avantage et un inconvénient. Effectivement, ils ne se sont pas retrouvés seuls mais ne se sont pas non plus mélangés avec les autres enfants. Ils ont tout de même apprécié cette semaine intense de centre aéré, ressenti partagé par les autres enfants.

Je tenais à remercier tout particulièrement notre cuisinier de la semaine, qui malgré les embûches (problèmes de frigo, de courant, etc.) nous a concocté des menus délicieux. Je remercie également les trois moniteurs-trice, pour leur souplesse face aux imprévus et pour la qualité de leur travail. Cependant, il aurait été plus facile d'avoir un moniteur qui connaisse le centre aéré, plutôt que trois nouveaux en même temps.

Gaëlle Althaus, animatrice remplaçante





Semaine du 15 au 19 août

Nous avons vingt-quatre enfants inscrits dont trois Ukrainiens envoyés par la Fase. Seulement deux enfants Ukrainiens ont participé à notre semaine finalement. Un enfant venait depuis Bernex et une autre depuis Versoix. L'un ne parlait pas le français et n'est venu que deux jours. Les deux mamans de ces enfants parlaient bien l'anglais. Elles ont été très reconnaissantes de notre travail et nous ont remercié chaleureusement.

Les enfants accueillis cette semaine étaient représentés par seize Meinites, quatre enfants de Vézenaz, un de Cologny, un de Anières, un de Bernex et un de Versoix.

L'équipe de moniteurs avait déjà fonctionné en juillet hormis une seule monitrice qui était nouvelle cette dernière semaine.

Comme les enfants étaient très preneurs des activités aquatiques, nous avons choisi l'option « eau ». Nous avons le lundi, organisé des jeux d'eau en extérieur. Le mardi, nous sommes allés nous baigner à Excenevex et profité de jeux gonflables géants installés sur la plage pour l'été.

Le mercredi, baignade à Hermance. Comme la pluie était annoncée, mais qu'elle ne s'est pas présentée, nous avons eu la plage pour nous. Superbe après-midi de natation avec courses au radeau et jeux de galets.

Pour notre sortie à la journée, nous sommes allés au parc des épouvantails d'Andilly (France) où la journée entre les spectacles, les parcours dans les arbres, les nombreux stands de jeux, le labyrinthe et le délicieux sirop dans les arbres a passé trop vite. Comme le parc n'est pas vraiment Hightech, nous avons aussi eu la chance d'être peu nombreux et de ne jamais devoir faire la queue.

Des ateliers de cuisine et de mobiles décoratifs pour le Centre ont été proposés aux enfants durant la semaine.

Les jeux d'équipes organisés le vendredi après-midi ont rencontré un vif succès auprès des enfants et en particulier les courses de relais et les jeux d'eau.

On peut dire que la semaine s'est bien passée tant au niveau des enfants que de l'équipe. Beaucoup d'entre eux se connaissaient et connaissaient déjà l'accueil enfants.

En effet, comme le centre aéré n'était pas plein à mi-juin, nous avons offert la possibilité à des enfants plus grands de s'y inscrire. Nous avons donc eu quelques enfants de 5P qui ont donc fréquenté le centre aéré d'été cette année. On remercie encore notre cuisinier qui contribue au bien-être de cette semaine. L'apéro offert aux parents à l'issue de la semaine est un moment convivial qui permet de se rencontrer et d'échanger sur le déroulement du centre aéré. Bonne ambiance !!!!

Michelle Gagnaux, animatrice



4. ACTIVITES PONCTUELLES

4.1 Fête intergénérationnelle

Pour marquer les dix ans du Centre intergénérationnel, les Autorités communales ont organisé une fête pour toutes les générations avec les partenaires sociétaux et associatifs.

Les enfants ont désiré montrer au public et à leurs parents quel serait leur village idéal. Pour ce faire, ils ont conçu et élaboré des maquettes de skate parks, de maisons et de modules du cirque, avec beaucoup de motivation et de créativité.

Ensuite, les enfants ont pu apposer leurs vœux sur un arbre dédié à cette action.

Les vœux exprimés ont mis en évidence des désirs d'espaces skate et de trottinettes.

Un regret : notre stand était trop éloigné du centre de la fête.

Cela n'a pas découragé certains aînés, ainsi notamment la première Présidente de la RAMPE, et les parents, à se déplacer et venir boire un cocktail sans alcool, et admirer les œuvres des enfants sous l'ombre bienvenue des arbres du verger.

4.2 Promotions

Dans la joie de se retrouver pour un tel événement, par une journée où le soleil brillait dans le ciel et dans les cœurs, la RAMPE a distribué ses traditionnels sirops servis par Gaëlle et la nouvelle monitrice, Susana, que les enfants ont eu plaisir à découvrir à cette occasion festive.



4.3 Fête des lanternes

Pour cette deuxième édition, la météo nous a dicté une solution de repli, comme nous ne voulions pas annuler purement et simplement la fête.

C'est ainsi que nous avons renoncé au Petit-Bois pour rester sous la tente du Centre du Village aimablement mise à disposition par la Commune que nous remercions ici encore vivement.

A la tombée de la nuit, un groupe d'enfants et de parents ont suivi le cortège derrière les musiciens, lanternes à la main, pour faire le tour de la place.

Moment particulièrement lumineux et riche en émotions.

Ensuite, soupe, fromage et pain ont été offerts à une centaine de convives bercés par les notes de notre trio balkanique.

Les enfants dansaient au milieu des tables et les participants ont eu plaisir à se retrouver.

L'implication des parents a été très appréciée pour le bon déroulé du service et des rangements.

En amont, renouer des collaborations à l'occasion de cette fête nous semblait essentiel.

Nous avons donc invité l'Ecole, le GIAP et la Crèche à participer à nos ateliers de création de lanternes.

Une centaine de luminaires a été fabriquée avec des matériaux de récupération, et d'autres avec du papier.

Deux classes de 1P-2P et de 7P-8P sont venues pour deux heures d'atelier le matin, et l'après-midi en dehors de nos heures d'accueil. Beaucoup de plaisir partagé.

Ainsi qu'avec le GIAP, qui est venu deux jeudis pendant les accueils libres, avec un groupe d'une dizaine d'enfants.

Lors de l'ouverture des ateliers au tout public, des parents et /ou des grands-parents, ont pu venir fabriquer leurs propres lanternes également.

Une expérience très appréciée de tous, autour d'instant de créativité et de partage.

Ce partenariat a resserré les liens, de sorte que l'Ecole nous a suggéré de participer à la Fête de Noël, ce que nous avons accepté avec joie.



4.4 Contes à la Rampe (APEM)

Un apport culturel très apprécié grâce à la proposition de l'APEM, pour collaborer à l'organisation d'une matinée de contes à la RAMPE.

Madame Lorette ANDERSON, par son art de plonger les enfants dans le rêve a réjoui petits et grands.

Merci à elle et à l'APEM !

4.5 Filmarcito

FILMARCITO est la section jeune public du Festival FILMAR. Elle propose aux cinéphiles en herbe des œuvres magiques et éducatives du vaste continent latino-américain.

L'occasion pour les enfants de donner libre cours à leur imagination et de réfléchir à leur rapport au monde et à sa diversité.

Cette année, le thème de la série de films était « Viva la musica ! ».

Une vingtaine d'enfants a pris part au visionnement d'une dizaine de courts-métrages d'animation adaptés à leur âge.

Un apport culturel à réitérer !

4.6 Noël de l'Ecole

Après que les enfants fréquentant l'accueil libre de la RAMPE ont confectionné de délicieux cookies, nous avons tenu un stand avec deux adolescents motivés et enthousiastes pour servir biscuits, jus de pommes chaud et sirop aux familles.

Nous sommes prêts à renouveler l'expérience !



5. BILAN ET PERSPECTIVES

L'année 2022 a été particulièrement mouvementée. Des questions de fond ont été soulevées et nous ont forcé à nous interroger sur l'avenir, ouvrant ainsi de nouvelles perspectives.

Tout d'abord, cette année a été marquée par l'absence prolongée de l'un des membres de l'équipe d'animation. Cette situation a été un véritable défi au niveau organisationnel. En effet, dès janvier, les deux collègues restantes ont immédiatement dû prendre à leur charge un certain nombre de tâches et faire appel à un remplacement externe pour pouvoir assurer le bon fonctionnement de notre centre. Par chance, nous avons pu faire appel à une animatrice qui avait déjà réalisé des remplacements pour nous auparavant, ce qui nous a permis d'assurer au mieux la continuité de nos accueils ainsi que diverses activités ponctuelles. De janvier à août, nous avons donc bénéficié de sa présence et de ses compétences sur le terrain, auprès des enfants et des ados en binôme avec notre moniteur. Parallèlement à ce renfort sur le terrain, les deux animatrices fixes ont assumé les différentes tâches de gestion et les suivis qui incombent à l'équipe d'animation en duo. Dès septembre 2022, le troisième membre de l'équipe fixe a pu reprendre progressivement ses fonctions. Nous avons continué à collaborer avec la remplaçante sur le terrain jusqu'en décembre. Il faut relever que l'absence prolongée d'un collègue a amené l'équipe et le comité à s'interroger sur le fonctionnement et la dynamique de l'équipe ainsi que sur la répartition des tâches au sein du trio d'animation. Le fruit de ces réflexions se traduira probablement par certains changements organisationnels à venir.

Cette année a également été marquée par l'arrivée de migrants fuyant la guerre en Ukraine. En effet, lors de nos centres aérés d'été, nous avons accueilli, comme beaucoup d'autres

centres genevois, six enfants ukrainiens issus de familles qui venaient d'arriver en Suisse. Cette démarche, pilotée à l'échelle cantonale par la FASE, a nécessité de nous adapter à l'accueil d'enfants en situation de traumatisme et qui plus est non francophones. L'accueil de ces enfants s'inscrit dans l'une de nos missions qui est de favoriser l'intégration des personnes et/ou des groupes en situation de vulnérabilité. Ces deux semaines ont permis de mettre en perspective une réalité multiculturelle à laquelle nous allons être de plus en plus appelés à nous adapter. L'expérience a été très enrichissante mais également assez éprouvante. Elle nous a non seulement forcé à nous interroger sur les moyens qui ont été mis à disposition des centres pour pouvoir accueillir ces enfants supplémentaires en urgence dans de bonnes conditions, mais elle nous a également permis de mesurer à quel point nous sommes habitués à composer avec des moyens limités et quelquefois insuffisants en terme de personnel encadrant.

2022 a également été une année marquée par le nombre croissant d'adolescents qui s'est mis à fréquenter la Rampe. En effet, une présence de plus en plus marquée de ces derniers, lors de nos différents accueils libres pendant la semaine, s'est faite progressivement sentir et nous a poussés à nous adapter à cette réalité en cours d'année. Ce phénomène a fini par forcer le comité et l'équipe à ouvrir une réflexion de fond sur la répartition des temps d'accueils dévolus aux différentes populations qui fréquentent notre centre. Une nouvelle répartition verra le jour dès 2023 et sera évaluée en cours d'année et affinée par la suite si nécessaire.

Enfin, nous tirons un bilan très positif en ce qui concerne le nombre de collaborations que nous avons eues avec le réseau local en 2022. En effet, après une forte accalmie des collaborations qui a été induite par la pandémie, nous avons réactivé et multiplié les collaborations tout au long de l'année. Ainsi, nous avons activement collaboré avec l'École de Meinier à trois reprises (fête des promotions, fête des lanternes et Fête de Noël de l'école). Nous avons également collaboré avec le GIAP lors de la Fête des lanternes et eu le plaisir de travailler avec l'APEM en organisant conjointement une matinée de contes à la Rampe qui a été très appréciée par les parents et les enfants. Enfin, nous avons pu compter sur la voirie, la police municipale, la mairie et le responsable des bâtiments lors des événements festifs que nous avons organisés. Toutes ces collaborations sont très importantes car elles favorisent des échanges et un partage autour de buts communs dans le respect des diversités dont de nouvelles synergies en découlent. Les différents partenariats que nous avons eus cette année, nous permettent de mesurer le sens de l'une de nos missions qui est de favoriser le renforcement des liens sociaux en proposant des événements fédérateurs conjointement avec nos partenaires. Forts de ces constats, nous allons tâcher de continuer sur cette belle lancée lors des années à venir.

En conclusion, cette année mouvementée nous a démontré que notre action sur le terrain demande et demandera à l'avenir de plus en plus de capacités d'adaptation et de réactivité face aux transformations qui s'opèrent dans notre société.

Nils Fasch et Michelle Gagnaux, animateurs





6. COMPTES

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2022 au 31.12.2022
 hors pièce comptable FASe

	Comptes 2022	Comptes 2021
Charges		
Charges de personnel		
Frais de personnel, supervision, formation	8'871.60	9'514.05
Frais de formation animateurs/moniteurs	450.00	435.70
Total Charges de personnel	9'321.60	9'949.75
Biens services & marchandise		
Fournitures de bureau, imprimés		
Fournitures de bureau	114.25	1'615.40
Total Fournitures de bureau, imprimés	114.25	1'615.40
Mobilier, machines, véhicules (aquisitions)		
Mobilier, équipement et matériel	1'216.50	1'064.90
Machines de bureau et ordinateurs	443.95	450.90
Total Mobilier, machines, véhicules (aquisition)	1'660.45	1'515.80
Autres fournitures et marchandise		
Alimentation & boissons	9'238.95	7'358.75
Buvette du centre	23.60	136.45
Matériel animation	2'666.30	3'599.30
Pharmacie	238.65	250.00
Total Autres fournitures et marchandises	12'167.50	11'344.50

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2022 au 31.12.2022
hors pièce comptable FASe

	Comptes 2022	Comptes 2021
Honoraires et prestations de service		
Affranchissements	272.80	229.50
Intérêts et frais bancaires, postaux	265.44	272.95
Téléphones fixes et internet	948.85	950.30
Frais de sorties	1'605.25	2'039.45
Transports	5'486.20	5'517.40
Frais de repas, restaurants	0.00	300.00
Travaux informatiques effectués par des tiers	3'946.85	861.60
Frais imprimés, affiches	1'003.85	935.10
Cachets (concerts, conférences spectacles...)	1'050.00	1'000.00
Primes assurances	535.10	535.10
Honoraire fiduciaire et gestion	700.05	700.05
Total Honoraires et prestations de service	15'814.39	13'341.45
Frais association, divers		
Cotisations	254.75	256.80
Frais de Comité, association, réunion	13.20	375.00
Total Frais association	267.95	631.80
Total Biens services & marchandises	30'024.54	28'448.95
Amortissements et divers		
Amortissement machines et matériel	230.00	40.00
Amortissement informatique	470.00	238.70
Total Amortissements	700.00	278.70
Total Charges	40'046.14	38'677.40

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2022 au 31.12.2022
hors pièce comptable FASe

	Comptes 2022	Comptes 2021
Revenus		
Revenus des biens		
Revenus financiers		
Intérêts bancaires & postaux	2.67	3.56
Total Revenus des biens	2.67	3.56
Revenus divers		
Participation		
Participation usagers	15'954.00	16'499.00
Total Participation	15'954.00	16'499.00
Produits des ventes		
Recettes restauration		
Recette buvette du centre	0.00	0.00
Recettes autre buvette	185.00	0.00
Total Produits des ventes	185.00	0.00
Autres contributions		
Cotisations membres, association	2'200.00	2'495.00
Total Autres contributions	2'200.00	2'495.00
Total Revenus divers	18'339.00	18'994.00
Subventions acquises		
Subventions communales ordinaire	18'700.00	18'700.00
Subv. autres communes+activ. spécifique	1'000.00	1'400.00
Total subvention acquises	19'700.00	20'100.00
Total Revenus	38'041.67	39'097.56
Bénéfice/Perte	-2'004.47	420.16

BILAN AU 31.12.2022

Actif	
Disponible	60'447.82
Autres créances	200.00
Transitoires	535.10
Invest. Machines et Matériel	1'570.00
Invest. Mobilier	
Total Actif	62'752.92

Passif	
Créanciers	0.00
Transitoires	7'142.75
Fonds invest. Matériel	2'209.25
Fonds invest. Véhicules	11'200.00
Fonds propres	18'177.95
Résultat exercices précédents	26'027.44
Perte	2'004.47
Total Passif	62'752.92

BILAN AU 31.12.2021

pour comparaison

Actif	
Disponible	61'719.39
Autres créances	200.00
Transitoires	535.10
Invest. Machines et Matériel	2'270.00
Invest. Mobilier	0.00
Total Actif	64'724.49

Passif	
Créanciers	0.00
Transitoires	7'109.85
Fonds invest. Matériel	2'209.25
Fonds invest. Véhicules	11'200.00
Fonds propres	18'177.95
Résultat exercices précédents	25'607.28
Bénéfice	420.16
Total Passif	64'724.49



7. REMERCIEMENTS

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui ont permis le bon fonctionnement de la Rampe et des projets qu'elle a pu mettre sur pied en 2022.

Les membres du comité

Frédéric Romeri, Marie-Rose Charvoz, Marie-Séverine Courvoisier, Yannick Dupraz, Stéphane Morand, Simon Borgeal et Jérôme Lardenois-Robert

Les animateurs (-trices)

Michelle Gagnaux, Isabelle Baumann, Gaëlle Althaus et Nils Fäsch

La secrétaire comptable et l'expert comptable

Nadia Engdahl et Marie-France Guibert

Les moniteurs (-trices)

Alexandre Cochet, Chadia Pradervand, Susana Alamandos Lopez, Maissa Pradervand, Raphael et Marc Joly

Le cuisinier

Emilien Clerc

Les vérificateurs de comptes

Fiduciaire TELECOMPTA SA
Marie-France Guibert

Les partenaires

Les TSHM Arve-Lac, les pompiers de Meinier, le personnel d'entretien, le personnel de la voirie de Meinier, la Mairie de Meinier, la commune de Gy, la Fondation pour l'Animation Socioculturelle (FASe) et la fédération des centres de loisirs (FCLR) , Paola Ferretti (coordinatrice de régions), l'APEM, l'Ecole de Meinier, le GIAP, la Ludothèque, le Centre intergénérationnel, la Crèche des Loupiots.

Tous les habitants, parents et enfants qui ont accordé leur confiance à la Rampe en participant activement à la vie du lieu.



